
 

Niederschrift  

 

 

über die öffentliche Sitzung 

des Ortschaftsrats Hauingen  

am Dienstag, 3. November 2020 

im ev. Gemeindehaus, Steinenstraße 4a 

 

 

      

 

 

Anwesend: Ortsvorsteher Schlecht 

 als Vorsitzender 

 

  

Ortschaftsräte/innen: Bachmann-Ade 

Matje 

Petersik 

Renckly 

Schnepf 

Weltin 

 

  

Entschuldigt: OR Turowski aus persönlichen Gründen 

 

  

Ferner: Revierförster Herr Dischinger zu TOP 1 

 FBL Herr Dullisch und Herr Riesterer zu TOP 2 

 

 

Urkundspersonen: OR Petersik 

 OR Schnepf 

 

 

Schriftführung: Asal 

 

  

Beginn: 19.00 Uhr 

  

 

Ende: 21.05 Uhr 
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TOP 1 

Betriebsplan Forstwirtschaftsjahr 2021 (01.01.-31.12.2021 für den Stadtwald 

Lörrach 

Vorlage: 176/2020 

 

Aus dem, für den Stadtwald Lörrach aufgestellten Betriebsplan für das Forstjahr 2021, 

geht hervor, dass der Haushaltsplan einen Fehlbetrag von 75.700,- € ausweist. Durch 

Hitze und Trockenschäden gibt es eine große Zunahme des Borkenkäfers. Der 

Klimawandel ist auch im Lörrach Stadtwald nicht aufzuhalten. Auch im Hauinger Wald, 

der mit 445 Hektar den größten Waldanteil  auf der Gemarkung Lörrach hat, ist es nicht 

besser. Revierförster Herr Dischinger teilt mit, dass eine kostendeckende Aufarbeitung 

des Holzes nicht mehr möglich ist. Der Erlös für Käferholz ist weitgehend kollabiert. 

 

Er hat im Hauinger Wald einen Einschlag von 2300 Festmetern  geplant.  Eine Fläche von 

400 Festmetern wird als „zufällige Nutzung“ vorbehalten.  Da die weitere Entwicklung der 

Buchen unklar ist müssen mehrere Bäume, entlang den Waldwegen, aus 

Verkehrssicherungsgründen, gefällt werden. Es werden ca. 2900 Pflanzen ausgebracht, 

davon 1000 Douglasien und 1200 Eichen. Bei den verbleibenden 800 Pflanzen möchte 

man experimentieren um eine neue, wasserarme Baumart zu finden.  Die Bäume werden 

im Spätherbst gepflanzt und mit Wuchshüllen ummantelt. 

 

Das Land Baden-Württemberg hat ein Förderprogramm zur Wiederaufforstung 

bereitgestellt. Er rechnet mit Fördergeldern von ca. 6000,--€.  

 

Für den Hauinger Wald sind  72.000,-€ Unternehmerkosten für die Holzernte, 3000,-€ für 

Wegeunterhaltung und ca. 5.000,- € für Pflanzungen vorgesehen. Dazu kommen 

Personalkosten in Höhe von 240.000,-€, der Rest entfällt auf Verwaltungs- und 

Organisationskosten. 

 

Der Vorsitzende stellt fest, dass die Lage dramatisch ist und man dem Klimawechsel 

hinterher laufen muss. Erfreulich ist die Pflanzung von 3000 jungen Bäumen. Die 

Wegeunterhaltung im Hauinger Wald ist in den vergangen Jahren sehr gut.  Dies ist in 

der Zeit von Corona sehr wichtig, da sich sehr viele Spaziergänger im Wald aufhalten. Es 

sind auch immer mehr Radfahrer im Wald unterwegs. 

 

OR Bachmannn – Ade möchte wissen, ob es nicht sinnvoll sei, Bäume die sonst im 

Mittelmeerraum wachsen, anzupflanzen. Diese sind Hitze und Trockenheit gewohnt. 

 

Herr Dischinger kann dies nicht befürworten, da die Bäume zwar Hitze und Trockenheit 

aushalten, aber leider keine Minustemperaturen wie sie bei uns vorkommen.  

 

OR Bachmann –Ade möchte anregen für die Radfahrer einen eigenen Trail im Wald 

anzulegen, dass es nicht mehr so oft zu Konflikten zwischen  Fußgängern und Radfahrern 

kommt. 
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Herr Dischinger kann sich erinnern, dass ein App mit eigenen Radtrails bereits vor 

Jahren bei der Stadt Lörrach angedacht war aber nicht umgesetzt wurde. 

 

OR Matje meint, dass Buchen zu viel Wasser brauchen, man muss Alternativen finden. 

 

Herr Dischinger gibt zu bedenken, dass man bis jetzt keine Erfahrungswerte mit der 

Klimaerwärmung hat, man hofft aber dass es reicht, wenn man künftig die Buchen 

schattiger pflanzt. 

 

OR Weltin möchte wissen, ob sich der Jungbestand, der vor 20 Jahren, nach dem Sturm 

Lothar gepflanzt wurde, gut und gesund gewachsen ist. 

 

Herr Dischinger freut sich über stabile Wälder mit großem Artenreichtum, dank 

Wildwuchs. 

 

OR Weltin hat noch sie von einem Bekämpfungsmittel gegen den Borkenkäfer gehört. 

Gibt es dazu keine Forschung. 

 

Herr Dischinger erklärt, dass man nicht alle Bäume und den gesamten Waldboden mit 

einem Pestizid vergiften kann.  

 

 

 

Dem Beschlussvorschlag: 

 

 

 

1. Der vom Landratsamt Lörrach, Forstbezirk Kandern aufgestellte Betriebsplan für den 

Stadtwald Lörrach für das Forstwirtschaftsjahr 2021 wird genehmigt. 

 

2. Für den Brennholzverkauf gelten die vorgeschlagenen Preise. Ob eine 

Brennholzversteigerung in Hauingen stattfinden kann, muss aufgrund der 

Coronasituation gesondert festgelegt werden. Für den Fall, dass diese stattfindet, werden 

als Mindestgebot die geltenden Brennholzpreise angesetzt. 

 

3. Der nicht von der Forstabteilung durchgeführte Holzeinschlag und das Holzrücken ist 

an geeignete Forstunternehmer zu vergeben. 

 

 

 

Ergänzender Beschlussvorschlag: 

 

Das traditionsreiche Programm der jährlichen Holzversteigerung im Jahr 2021 wird auf 

Grund der Corona-Pandemie abgesagt. 
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Revierförster Herr Dischinger und die Ortsverwaltung Hauingen machen einen  Holzkauf 

trotzdem möglich. Bürger/innen die auch im Jahr 2021 Holz kaufen möchten, können per 

Mail, telefonisch oder persönlich bei der Ortsverwaltung Holz bestellen. 

 

Pro Ster Brennholz Buche    65,00 € 

Pro Doppel Ster Brennholz Buche             130,00 € 

Brennholz lang Buche pro Festmeter    61,00 € 

 

 

 

 

wird einstimmig zugestimmt. 

 

 

 

 

 

   

 

 

TOP 2 

Fahrradstrategie 2025+ Pendlerroute West 

 

Herr Dullisch und Herr Riesterer stellen in einem mündlichen Bericht die 

Fahrradstrategie 2025+ vor. 

 

Herr Dullisch weist darauf hin, dass es sich zum jetzigen Zeitpunkt  nur um eine 

Strategie handelt. Man möchte das große Ganze erarbeiten, sich aber noch nicht um 

Einzelheiten kümmern. 

 

Herr Riesterer erklärt, dass schon heute 17% der Verkehrsteilnehmer Radfahrer sind. 

Man geht davon aus, dass sich dieser Anteil an Radfahrern bis zum Jahr 2030 verdoppelt. 

Die Fahrradstrategie wir auf Grund eines Gemeinderatsbeschlusses vom 24. Oktober 

2019, erstellt. Das umweltfreundliche Verkehrsmittel Fahrrad soll unterstützt werden. 

Dazu gehört u.a. der Ausbau einer  Pendleroute. Es sollen nun gut ausgebaute 

Pendlerrouten entstehen. Die Pendlerroute West, die den Ortsteil Hauingen  betrifft, 

verläuft entlang der Wiese nach Haagen und dann weiter bis zur Grenze nach Riehen. 

Der bereits vorhandene Rad-Fußweg soll für Fußgänger und Radfahrer getrennt werden 

um Konflikte künftig zu vermeiden. Man möchte den Radweg auf drei bis vier Metern 

und den Fußweg auf 2,5 Meter, verbreitern. Der Ausbau der 9,1 KM langen Pendleroute 

West soll geschätzte 12,5 Mio. € kosten und in den nächsten zehn Jahren erfolgen.  

 

OR Bachmann-Ade würde gerne wissen, wo entlang der Pendlerweg West von 

Hauingen nach Steinen verläuft. 
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Herr Dullisch  erklärt, dass drei bis vier Varianten geprüft werden, davon eine entlang 

der Regio –S- Bahn bis auf Hauinger Gemarkung. 

 

 

OR Weltin möchte darum bitten, dass der eingezeichnete Fahrradstreifen vom 

Radschnellweg in Brombach, bei der Einmündung in den Haldenweg, überprüft wird. 

Die Autofahrer aus dem Haldenweg kommend, müssen erst auf den Radstreifen fahren 

um Sicht auf die Schopfheimerstraße zu bekommen. Das ist für alle Beteiligten sehr 

gefährlich. 

 

Der Vorsitzende weist darauf hin, dass auch auf der Hauinger- Unterdorfstraße, von  

Haagen nach Hauingen dringend Handlungsbedarf besteht. Die Straße ist sehr schmal 

und der Makadam am Straßenrand hin zur Leitplanke ist an vielen Stellen abgebrochen. 

Die Radfahrer sind hier stark gefährdet.  

 

Herr Dullisch gibt zu bedenken, dass ein Schutzstreifen für Radfahrer in der schmalen 

Straße nicht möglich ist. Man hofft hier Abhilfe schaffen zu können, wenn das Baugebiet 

Brunnwasser erschlossen wird.  Aktuelle Gefahrenstellen sollen bitte fotografiert  und an 

Herrn Riester weitergeleitet werden. 

 

Der Vorsitzende bedankt sich für den informellen Bericht. 

 

 

  

Der mündliche Bericht wurde zur Kenntnis genommen. 

 

 

 

  

 

 

TOP 3 

Absage von Veranstaltungen 

 

Der Vorsitzende muss auf Grund der Corona-Pandemie viele Veranstaltungen bis April 

2021 absagen. Der für die kommende Woche geplante Spatenstich  für das 

Zentralklinikum, die Feiern zum Volkstrauertag,  den Neujahrsempfang der 

Ortsverwaltung, die seit 181 Jahren stattfindende Holzsteigerung, ebenso die 

Buurefasnacht, wie auch noch andere kleiner aber liebgewonnene kulturelle Anlässe. 

 

Es wurde am Montag 26. Oktober 2020 trotz Corona Pandemie eine Veranstaltungs- und 

Hallenbelegungsbesprechung abgehalten. Man hofft, dass das Virus bis zum 2.ten 

Quartal  eingedämmt werden kann  und ein Vereins- und Dorfleben wieder möglich sein 

wird. 
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TOP 4 

Bekanntgabe nichtöffentlich gefasster Beschlüsse und sonstige Bekanntgaben 

 

Der Vorsitzende gibt bekannt: 

 

Der FB SVS hat auf die Anfrage aus dem Ortschaftsrat vom 15. September 2020, 

bezüglich der Geschwindigkeitsbegrenzung durch den Ortsteile Hauingen, schriftlich 

Stellung bezogen.  Das Schreiben wurde an alle Ortschaftsräte weitergeleitet. 

 

In der Steinenstraße wurde während der Sanierungsarbeiten an der B317 ein Smiley 

Geschwindigkeitsmessanlage angebracht. Diese Messungen wurden ausgelesen. Man 

konnte feststellen, dass bei der Einfahrt nach Hauingen von der L 138, aus Steinen 

kommend, die Geschwindigkeit nur selten eingehalten wurde. Es fuhren nahezu 85.000 

Fahrzeuge in 33 Tagen durch den Ortsteil. 

 

Mit der  Teilsanierung des Friedhofwegs wurde am Montag dem 26. Oktober begonnen. 

Die Ausführung wird sich auf Grund des schlechten Wetters bis zum 4. November 

verlängern. 

 

Wegen einem privaten Hausanschluss und Fahrbahnarbeiten wird die  Einfahrt von der 

Brückenstraße in die Gartenstraße vom 26. Oktober bis zum 13. November gesperrt. 

 

An der Kreuzung Lingert/Friedrichstraße werden wegen Sichtproblemen neue 

Grenzmarkierungen angebracht. 

 

Die in den Schulen abgeschlossenen Radonmessungen werden nun auf alle städtischen 

Gebäude, über ein Jahr  ausgeweitet. 

 

Es liegt ein Schreiben der Friedhofsverwaltung vor. Es wurden in allen drei Ortsteilen die 

Orgeln gewartet und festgestellt, dass alle Orgeln in einem bemitleidenswertem Zustand 

sind. Finanzmittel für eine Orgel wurden in den Haushalt 2021 eingestellt.  

Eine nochmalige Überprüfung der Orgeln im Januar 2021 muss nun klären  welche Orgel 

dringend gewechselt werden muss. Die beiden verbleibenden werden so gut es geht 

repariert. 

 

Die Anfrage nach einem Defibrillator wurde an den Fachbereich Zentrale Dienste 

/betriebliches Gesundheitsmanagement weitergeleitet und wird zurzeit geprüft. 

 

Am Probelokal des Musikvereins Hauingen wurde erneut die Dachluke  eingetreten und 

massiv beschädigt. Er hat bei FB GG um eine Überprüfung des Fallrohres gebeten. Hier 

sollten Hindernisse angebracht und so das klettern daran, verhindert werden. 
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Das Herbstprogramm des Jugendtreffs wurde in allen Ortsteilen auf Grund der Corona-

Pandemie abgesagt. Der Jugendtreff in Hauingen hat zurzeit nur dienstags  von 16 bis 20 

Uhr geöffnet. 

 

Ein herzliches Dankeschön richtet er an das Holversteigerungskomitee, Vorsitzender Herr 

Gerd Turowski, für eine Spende in Höhe von 2800,-€ aus dem Erlös der 

Holzversteigerung im Jahr 2020. Mit dem Geld wurden 14 Vereine mit je 200,--€ bedacht.  

 

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag 24. November 2020 im ev. 

Gemeindehaus in der Steinenstraße 4a statt. 

 

 

  

 

TOP 5 

Allgemeine Anfragen 

 

OR Petersik  gibt bekannt, dass die örtliche Bücherei weiterhin zu den üblichen 

Öffnungszeiten am Montag und Mittwoch geöffnet bleibt. 

     

 

 

TOP 6 

Fragestunde der Einwohner/innen 

 

Es liegen keine Fragen von Bürgen vor.     

 

 

TOP 7 

Offenlegungen 

 

Niederschrift aus der öffentlichen Sitzung vom Dienstag, den 06. Oktober 2020.     

 

 

  

 

Z u r   B e u r k u n d u n g 

 

 

Der Vorsitzende: 

 

 

 

 

Urkundspersonen:      Schriftführung: 
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